



Bulletin n° 28 - juin 2025

## Visite à l'école St Merri, PARIS



L'Ecole St Merri et le Centre Pompidou

Le 30 juin, Pauline, Prisca, Didier et Dominique ont rendu visite à l'école primaire St Merri à Paris, pour rencontrer les enseignants et élèves de la classe de CM2 dont Mado Planète Bleue a soutenu le projet pédagogique durant l'année scolaire 2024-25.

De l'extérieur, l'école n'a rien qui attire. Ce gros bloc de verre et béton, situé 16 rue du Renard, s'élève sur quatre niveaux et semble à l'étroit dans un tissu urbain dense, face à l'imposant Centre Pompidou, assourdi par le trafic intense de la rue. Cependant, dès qu'on y pénètre, l'atmosphère semble, par contraste, presque feutrée. L'architecture en a été conçue au début des années 70<sup>1</sup>, pour cette école publique expérimentale qui pratique une pédagogie basée sur l'autonomie dans des espaces décloisonnés. Elle est accessible aux personnes à mobilité réduite grâce à un réseau intérieur de plans inclinés. Elle accueille des élèves d'un dispositif ULIS<sup>2</sup>. Nous sommes attendus par Anne-Marie, professeure des écoles, Marianne, AESH du dispositif ULIS, Aurélie, bibliothécaire, et la classe de CM2 au complet. Les



Visite de l'expo avec Tilda, Ariadna et Anna

présentations d'usage faites, 3 élèves, Tilda, Ariadna et Anna, nous font visiter l'exposition résultant de leur séjour de 5 jours sur l'Île de Batz, début avril, avec deux animateurs locaux. Nos trois jeunes guides nous détaillent, les yeux brillants et avec un enthousiasme communicatif, les sujets d'étude auxquels ont donné lieu leur projet :

- initiation à l'ornithologie;
- analyse microscopique du plancton;
- confection de cerfs-volants;
- apprentissage de danses bretonnes;
- pêche à pied;
- kayak en mer;
- sauvetage côtier;
- interviews de personnalités locales.

Au retour de ce séjour, la classe a réalisé :



- l'exposition qui nous est présentée;
- un remarquable numéro spécial de la Gazette du Renard, dont un exemplaire nous est remis;
- une émission radiophonique diffusée le 3 juillet sur la Web Radio de l'école et qui restera disponible en podcast.

Mado Planète Bleue est fière d'avoir soutenu ce beau et réjouissant projet !

<sup>1</sup> architectes : Alain Gamard, Daniel Lombard et Edouard-Marc Roux

<sup>2</sup> dispositif ULIS (Unités Localisées pour l'Inclusion Scolaire) : dispositif éducatif spécialisé destiné à la scolarisation des élèves en situation de handicap



L'Ecole St Merri vue de la rue du Renard



Des guides passionnées  
Des visiteurs passionnés !



Couverture d'un Journal d'élève



Pour tout savoir sur le plancton ...!



Gravures originales réalisées par les élèves  
(technique au polystyrène)